

Operativo Federal Rastrea a 450,000 Menores Migrantes Acogidos Durante Gobierno de Biden

Niños Migrantes Bajo la Lupa: El Riesgo de Deportación en el Nuevo Plan de Verificación

Estados Unidos ha iniciado una operación enfocada en localizar a miles de menores migrantes que llegaron sin compañía de un adulto a través de la frontera y que fueron posteriormente ubicados, en su mayoría, con familiares cercanos, según una investigación de la agencia 'Associated Press'.

La investigación señala que la administración de Donald Trump busca identificar a unos 450,000 menores que ingresaron al país desde México durante el mandato de Joe Biden (2021-2025).

La intención principal de las autoridades sería verificar las condiciones en las que se encuentran estos niños y adolescentes, asegurándose de que no estén siendo víctimas de abuso por parte de quienes los tienen a su cargo. Sin embargo, tanto defensores legales como activistas temen que este proceso derive en la deportación de los tutores o familiares de los menores.

Grupos defensores de los derechos de los migrantes han expresado preocupación por las estrategias adoptadas por el Gobierno republicano, las cuales incluyen visitas de agentes del Departamento de Seguridad Nacional y del FBI a los hogares de los niños.

El enfoque de tolerancia cero de Trump en materia migratoria ha generado sospechas, debido a antecedentes en los que menores fueron expulsados del país, lo que alimenta el temor de que las nuevas inspecciones puedan ser utilizadas para iniciar procesos de deportación, según AP.

La Administración Trump ha manifestado que, en muchos casos, quienes recibieron a los menores no pasaron un proceso riguroso de verificación, lo que habría expuesto a algunos niños a situaciones de riesgo.

Una de las situaciones destacadas en el informe periodístico relata cómo el Departamento de Justicia procesó a un individuo que, presuntamente, llevó a una menor guatemalteca de 14 años a Estados Unidos y fingió ser su hermano para obtener su custodia.

El operativo incluye visitas a los lugares donde se presume que residen los menores y, en algunos casos, pruebas genéticas para confirmar vínculos familiares con sus cuidadores.

Se estima que más casos podrían revelarse a medida que se intensifiquen las inspecciones en hogares y se realicen entrevistas en sitios donde se han presentado aproximadamente 65,000 denuncias desde el 2023, informó la agencia.

En lo que va del año, se han transferido cerca de 450 casos con quejas a agencias federales encargadas de la aplicación de la ley, de acuerdo con un alto funcionario del Departamento de Salud y Servicios Humanos (HHS, por sus siglas en inglés).

"Estamos revisando cada caso y cada dato, porque la protección de los menores no es negociable", declaró el HHS en una publicación en X.

Desde hace al menos diez años, el Gobierno estadounidense ha permitido que adultos se hagan cargo de menores migrantes no acompañados. No obstante, el programa enfrentó dificultades durante el gobierno de Biden, cuando el número de niños que cruzaron la frontera aumentó considerablemente.

En ciertos casos, las autoridades no realizaron comprobaciones adecuadas de antecedentes ni confirmaron la identidad de los tutores, mientras que en otros, los documentos presentados por los acogedores resultaron ser falsos, según una auditoría realizada en el 2024.

A pesar de los errores, muchos niños fueron entregados a familias legítimas, quienes ahora temen ser ubicadas por las nuevas revisiones del gobierno de Trump y convertirse en objetivos de deportación, comentó Mary Miller Flowers, directora de políticas del Young Center for Immigrant Children's Rights.

La organización trabaja con menores en situaciones extremadamente vulnerables. Flowers afirmó que muchos de estos niños viven con parientes cercanos como padres, abuelos, primos o tíos.

"Nos encontramos en una situación donde el Gobierno verifica el estado de los menores, encuentra a sus padres sin documentación y procede a deportarlos (...). Es difícil ver cómo eso puede ser beneficioso para los niños", concluyó.